

# El PRC de Liébana reclama un punto de desinfección de vehículos ganaderos para garantizar la protección sanitaria y proteger al sector primario

**El Comité Comarcal urge a Ganadería a actuar para brindar a las explotaciones la protección necesaria**

*Portes, 11 de diciembre de 2025*

El Comité Comarcal del PRC en Liébana ha instado a la Consejería de Desarrollo Rural, Ganadería, Pesca y Alimentación a instalar un punto oficial y regulado de desinfección de vehículos y remolques de ganado para garantizar la protección sanitaria de las explotaciones de la zona.

Así lo ha dado a conocer su presidente, Francisco Miragaya, quien considera “urgente” la necesidad de una instalación de esas características, por la importancia de la actividad ganadera en Liébana y la dinámica de transporte de animales entre explotaciones.

“No contar con un punto de desinfección genera una grave situación de peligro en un momento como el actual, con las enfermedades del ganado a la orden del día”, ha alertado el dirigente regionalista. “Los transportistas aprovechan los viajes para realizar cargas y descargas en diferentes ganaderías y, al no existir una desinfección obligatoria y regulada, los camiones y remolques circulan por toda la comarca sin ningún control de bioseguridad, lo que los convierte en potenciales agentes transmisores de enfermedades entre rebaños”, ha agregado.

A su juicio, una medida preventiva de estas características es “bastante sencilla de adoptar y sirve para evitar muchos problemas” frente a otras situaciones, como el reciente cierre de Cantabria al tránsito de animales, para prevenir la dermatosis nodular.

Además, y aunque la normativa sanitaria exige rigurosas medidas de control en el movimiento del ganado, ha detallado que su efectividad se ve comprometida cuando el medio de transporte no está debidamente higienizado.

En este sentido, ha destacado que el punto de desinfección más cercano a Liébana se encuentra en Torrelavega, a una distancia cercana a 100 kilómetros, por lo que la aplicación del protocolo de seguridad requiere que los vehículos recorran esa distancia para ser higienizados antes de volver a la

comarca y realizar un único movimiento de ganado. "No tiene ningún sentido, cuesta un dineral para los transportistas y para los ganaderos y compromete la seguridad de las explotaciones", ha agregado.

En estas condiciones, Miragaya defiende que la "solución razonable" pasa por dotar a Liébana de su propio punto de desinfección y urge al Gobierno a ponerlo en marcha "no sólo como exigencia de seguridad sanitaria, sino también como muestra de apoyo y compromiso real con el sector primario lebaniego".

Asimismo, lamenta la "falta de sensibilidad" demostrada hasta ahora por el Gobierno de Cantabria ante esta necesidad, cuya solución es "relativamente sencilla y no muy costosa en términos económicos, pero fundamental para proteger y prevenir las enfermedades animales en la comarca".

Finalmente, ha realizado un llamamiento a los ayuntamientos lebaniegos para que pongan a disposición de la Consejería los terrenos necesarios la ubicar la instalación en "un punto céntrico y accesible a la mayor brevedad posible".